

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

La marina y la patria

Bien demostrado está, por multitud de causas, que el poder marítimo de la España española no es lo que debe ser dada la potencialidad económica del país y las necesidades que su tacto y contacto con el mar requieren.

El Estado marítimo español está reducido a su más mínima expresión marítima. Lo dice y lo proclama el desamparo que se encuentra nuestro comercio marítimo; lo demuestra la impunidad con que buques de guerra extranjeros penetran en nuestras aguas jurisdiccionales para hundir buques mercantes propios o ajenos de nuestra nación.

¿Ha de persistir nuestra insuficiencia marítima indefinidamente? Cuesta trabajo persuadirse de ello; porque España no sólo puede y debe sostener el poder naval que necesita sino que está en la obligación nacional e internacional de poseer una marina de guerra y una flota mercante adecuadas a sus pretensiones de gran potencia mediterránea y atlántica.

Pero qué pretensiones marítimas se pueden abrigar abandonando a sus tristes destinos el escaso y deficiente material naval militar que perdura ocioso en nuestros puertos militares, mientras por doquier se oyen los clamores públicos en demanda de protección y amparo para los barcos comerciales que no pueden sacar la nariz fuera de sus fondeaderos por no exponerse a los riesgos de la navegación o a los peligros de los torpederos?

Es imprescindible en país serio dejar en el aire los desafíos de una reconstitución marítima iniciativa bajo tan felices auspicios como la nuestra; pero hay que fijarse en que estamos ya muy entrado el año 1918 y en que se comenzó dicha reconstitución en 1909 con el primer plan de escuadra, del cual una unidad técnica tan importante como es el acorazado «Jaime I», todavía no ha podido terminar su armamento ni por consiguiente encontrarse lista para prestar servicio.

Claro es que la guerra ha podido influir algo en que ese deplorable resultado subsista; pero aun así, no se advierte la menor preocupación ni menos actividad o diligencia para continuar el programa de reconstitución naval trazado con tanto entusiasmo a consecuencia de la famosa entrevista y conferencias de Cartagena y después tan desventuradamente interrumpido y olvidado.

Hay que pensar en terminar definitivamente el primer plan de escuadra y en acometer sin vacilaciones el segundo; y a más de eso es preciso también estar listo para lo menos un proyecto de construcción con elementos exclusivamente nacionales de una flota mercante que responda a lo que los tiempos exigen y a lo que requiere el volumen y el desarrollo de nuestro tráfico y de nuestro comercio marítimo.

Esas atenciones que reclama el interés nacional no se pueden eludir, ni eludir. Podrán, con grave perjuicio de la nación, aplazarse, pero jamás pasar la espada sobre ellas. Tampoco se puede prescindir de una política naval, armónica con nuestros recursos económicos, porque es indispensable que no lo echen a bruma nuestras clases directoras; la política naval es la primera de que pende y depende la nacionalidad española y sin ella ni hay país, ni hay comercio, ni hay independencia y libertad, porque, sin marina de guerra y mercante, esto es, sin poder marítimo no hay patria.

Entrega de un torpedero

Esta mañana, y con las formalidades de rito, ha sido entregado al Estado el torpedero número diez y ocho, que ha sido construido en los talleres de esta Arsenal por la Sociedad Española de Construcción Naval.

Por Santa Lucía

Cuando llegue a manos de mis benévolo lectores el presente número de El Eco, habrá dado ya comienzo en el barrio de Santa Lucía la importantísima obra de la Santa Misión, que en aquella parroquia van a predicar dos RR. PP. Misioneros, Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Todo hace esperar que los sencillos moradores de aquel pacífico barrio, se aprovecharán bien de una gracia y bendición de Dios tan extraordinaria, como es la Santa Misión. ¡Bien por los católicos de Santa Lucía!

Infundidas, sin duda, por el ambiente religioso que en esos días se respira en el populoso barrio ¡vanse despertando grandes simpatías en multitud de familias, a favor de las obras de restauración de la Iglesia parroquial, felizmente iniciadas por el virtuoso sacerdote, Cura Rector de Santa Lucía, don Pedro Gambín. ¡Adelante!, hasta ver coronados vuestros esfuerzos, católicos de Santa Lucía, que vuestro honor así lo exige, y el mismo Dios se dispone ya a remunerar con orcos vuestros sacrificios y vuestros desvelos por el Santo Templo.

Que ni una sola de vuestras familias deje de contribuir en la medida de sus fuerzas a la urgente restauración y embellecimiento de la Casa de Dios, que es casa y hogar común de todos los cristianos.

Dad a toda la ciudad ese alto ejemplo de fe práctica, de aquella fe, católicos de Santa Lucía, que infundió en el alma de vuestros huéspedes, el glorioso Apóstol Santiago.

¡Dejad ese recuerdo a vuestros hijos!

¡Restaurad vuestro templo!

Limosnas recibidas para la restauración del templo

Suma anterior	287 ptas.
Don José Moncada Moreno	5 »
» Miguel Sanz	5 »
» Vicente Serra	15 »
Entre varias familias de Santa Lucía	41 »

Total pesetas 353/65

NOTA. Se agradecerán toda suerte de limosnas, aun cuando no excedan de una peseta. Que ni una sola familia católica deje de contribuir a tan santa empresa ya que se trata de la restauración de la Casa de Dios, hogar común de todos los fieles. Pueden remitirse las limosnas a la Redacción de este periódico (Bretau, 4 y 6) o a la Casa Rectoral de Santa Lucía, al Reverendo señor Rector don Pedro Gambín.

ROSSELL

Hace cuarenta años

ABRIL 18 Sábado 1878

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy.

Ayer tarde entró en nuestro puerto el vapor de guerra «Vulcano» conduciendo material de torpedos con destino a nuestro arsenal.

A más de treinta y cinco mil reales asciende la cantidad recogida en los nueve días de novena en la capcha del Hospital de Caridad.

Londres, 11 Se han celebrado varios meetings de obreros votando resoluciones contrarias a los preparativos militares y declarando que el gobierno es responsable con su política del malestar del comercio y de la industria de Inglaterra y de la crisis que va aumentando en el país.

FOTOGRAFIA ARTISTICA de J. CASAU

De Sociedad

Los que viajan Después de permanecer en ésta unos días ha marchado a Barcelona el letrado de aquel colegio don Tomás Burriel Berros.

Salió para Murcia don Francisco Olivares Vázquez.

En el correo de hoy ha marchado a Madrid nuestro querido amigo el joven don Antonio Pérez Gallín.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta procedente de la Corte a nuestro querido amigo el bizarro oficial de la benemérita don Luis de Haro.

Después de estar en ésta una temporada al lado de su familia ha marchado a Barcelona a proseguir sus estudios de prácticas de maquinaria el joven cartagenero Carmelo Anaya, hijo de nuestro amigo don José, a quien pronto le felicitaremos como fabricante en punto.

Notas varias La Junta Directiva del Real Club de Regatas, ha acordado conceder un plazo de treinta días, para que puedan ser admitidos como socios, los señores que dejaron de serlo sin haberse autorizado de este término municipal, dispensándoseles del pago de la cuota extraordinaria de entrada.

El plazo terminará el día 5 del próximo mes de Mayo.

En atento B. L. M. nos ha invitado al Director del Instituto General y Técnico de esta Ciudad don Andrés Belleguín Garofa a la inauguración de las conferencias que tendrá lugar en este Claustro esta tarde a las siete. Agradecemos la atención.

Enfermos Se encuentra guardando cama nuestro respetable amigo y virtuoso sacerdote don José Agius Guerra, Cura ecónomo del Sagrado Corazón de Jesús.

Letras de luto Anoche a las once después de recibir los Santos Sacramentos dejó de existir nuestro querido amigo el joven comerciante de esta plaza don Guillermo Gil Rodríguez.

Al entierro del cadáver que se ha celebrado esta tarde a las cinco ha concurrido un numeroso y distinguido acompañamiento que ponía bien de manifiesto las muchas relaciones y simpatías que en vida supo captarse el finado.

A su afligida esposa doña Dolores Befán, a su hijo nuestro apreciable amigo don Juan Solar y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se ha celebrado esta mañana un funeral por el eterno descanso del alma del que en vida fué nuestro querido amigo don José Sánchez Pedreño.

Reiteramos a la familia del finado nuestro pésame.

Solemne novenario

Con la brillantez de otros años se está celebrando en la parroquia de Santa María de Gracia la novena al Augusto Sacramento. Se puede decir que todas las clases sociales toman parte en estos cultos espléndidos, dignos del Sacramento, que es centro de la fe católica. Es un encanto en estos atardeceres abrilinos, penetrar en el viejo templo, y encontrarlo artísticamente iluminado, oreado de suavemente por aromas de flores e inciensos, con cohortes selectas de pios adoradores, conjugándose así el arte y la piedad para hacer del templo el regio palacio donde se manifieste el Señor de los Señores, el Rey de la creación.

Los sermones a cargo del sabio dominico P. Reigada. Sobrio, conciso expone el dogma de los dogmas, haciendo poderoso hincapié para llevar al entendimiento de sus oyentes, no el convencimiento que ya poseen, sino las razones suficientes para ver con claridad meridiana la no repugnancia en las múltiples dificultades que la presencia real de Cristo en la Eucaristía, pudiera crear contra los conceptos filosóficos de substancia, accidente, lugar y extensión; todo ello expuesto con un lenguaje digno, y salpicado de oportunas reflexiones morales: ello permite asegurar, que el fruto obtenido será abundante.

La pequeña orquesta bajo la dirección del maestro Mateos a la altura de las circunstancias, mereciendo consignarse la labor del tenor cartagenero señor Maestre que a su edad, conserva una hermosa voz educada a la alta escuela.

Mil pásemos al Hermano Mayor de la ilustre cofradía señor Cura Encargado de la Parroquia por el celo desplegado para llevar estos cultos al grado de esplendor que reclama la fe de Cartagena.

TEATRO-CIRCO

«El último pecado» de Muñoz Seca

Sentimos gran simpatía por el autor de la obra a cuyo estreno asistimos anoche.

No olvidemos los ratos agradables, que en otras producciones suyas, nos hizo pasar. Aquellas obras serán tal vez, lo que hemos dado en llamar «tasakanas», pero revelan ingenio, aptitudes envidiables de comediógrafo y todas y cada una de sus obras nos hicieron adivinar a un autor que llegaría.

Quiso Muñoz Seca ser inter-uptorio empresario y como botón de muestra nos sirvió su comedia «El último pecado».

Oímos atentamente todo el primer acto y al terminarlo quedamos plenamente satisfechos.

Exposición clara, preciosa, fiel. Respiramos el ambiente del lugar y el de los personajes. Observamos la facilidad que para la construcción, enlace y sucesión de escenas tiene Muñoz Seca. No dejó de atar un solo cabo, se adueña del público que ansioso espera la trama y desenlace del problema real que plantea.

Es un primer acto primoroso, acabado, completo. El solo daría renombre a un escritor y el público lo aplaudió sin reservas.

En el segundo languidece la acción principal de la comedia. La intervención de nuevos personajes episódicos, nos hace olvidar casi la trama. En el final de este acto, en la escena de la protagonista con su cómplice y amigo nos trae de nuevo al medio de la situación dramática, pero de manera forzada, rápida, poco humana.

Una madre, es lógico, es natural que por la felicidad del hijo adorado lo sacrificase todo, pero en el sacrificio voluntario que se impone Luisa, logrará la felicidad de Luis? No y mil veces no. Encensándose en el vicio, dedicándose al escándalo, no resolverá favorablemente aquella madre, el desenvolvimiento feliz del vivir, al futuro del hijo adorado. Comprenderíamos el claustro, el matrimonio, la perseverancia en la austeridad, pero jamás la decisión de alardear de inmoralidad, no sentida, para proporcionar la felicidad al hijo, que todo su orgullo es el amor a su madre. Si el amor a esa madre es tan intenso como el autor lo pin- ta y pensamos en él, el amor a la prometida, las vejaciones a que la conducta bochornosa de la madre, le somete? No.

La situación desde este momento va aumentando en falsedad y llega a herir en el acto 3.º, en el que asistimos a la misma repugnancia que Luisa a aquella jugarra forzada, teatral, pero falsa, en la que con Luis nos sonroja-

Notas de Sport

Importante match para mañana.

Los jóvenes del «Sporting» en su afán de que la afición despertada hasta hoy en nuestra ciudad por este sport, han firmado contrato con el primer «team» del «Deportivo» de La Unión, para jugar en la tarde de mañana un interesante partido.

El match de mañana promete ser reñido, pues hay que tener en cuenta que el «Deportivo» unionense está ahora reforzado notablemente y que su entrenamiento es continuo.

Cuidado han de llevar mañana nuestros «equipiers» con los contrarios pues éstos son jugadores antiguos como lo prueba el hecho de figurar en el equipo Wandosell, Saiz y otros más que en tiempos pasados componían el equipo de La Unión y que tantas victorias tienen alcanzadas.

Ultimamente La Unión jugó en Murcia con el equipo «FC» que tan formidable es y tanto miedo tiene de venir a Cartagena.

La derrota de La Unión no fué grande pues solo consiguieron uno o dos tantos los murcianos pero hay que tener en cuenta que el «Deportivo» vie-

mos todos, que como hombre de honor debía haber arrojado de la casa a los gaceros o a tiros a aquella chuma que tan forzosamente nos trae el autor a la escena.

Porque sí, porque el autor era necesario dar un desenlace, nos sirve el epílogo, romántico como es, y que a nadie, ni aún a Muñoz Seca debe haber convencido, y los elogios merecidos, justos, unánimes que se oyen al terminar el acto precioso se convierten en censuras a la terminación de la obra.

Es ésta una ligera impresión de la impresión ajena. En toda la obra es in tero triunfo. Aun en los momentos más falsos de la situación, el comediógrafo, demuestra su talento, su dominio de la técnica, su clarividencia, al crear personajes tan acabados como Aimansa y Cayetano, hechos de mano maestra y que firmarian y rubricarían los más eminentes autores españoles.

Con sus grandes lunares, con sus lagunas, con todos los defectos de que esta obra adolece, aunque parezca paratológico es un triunfo de Muñoz Seca, que tiene un puesto brillante entre nuestros autores.

La ejecución y presentación de la obra por la Compañía de Rosario Pino, verdaderamente notable. Fué puesta con verdadero amor. Lujo y riqueza en vestuario y decorado.

Rosario elegantísima y como siempre hecha una notabilísima actriz. La señorita Pazo obtuvo un éxito. Muy bien la señora Zurita y de ellos Layo y Soto, que obtuvieron un triunfo resonante y en fin todos y cada uno de los intérpretes.

G. Para el lunes estreno de la hermosa comedia de Benavente «La Princesa Bibé» que presenta esta Compañía con verdadero derecho de lujo.

Atendiendo a los ruegos del abono, de la prensa y del público en general, la señora Pino abrirá un nuevo abono de seis funciones con grandes rebajas en los precios de localidades y entradas, y en el que según manifiestan se pondrá en escena el estreno de Osuar Wite «Una mujer sin importancia» y la hermosa comedia de Benavente creación inimitable de Rosario Pino «Rosas de Otoño» y «Divorcios» el mayor éxito en el teatro de esta insigne actriz y el drama de Sardou «Yedora» en el que la Pino hace alarde de elegancia y riqueza en sus toiles y dos obras más que aún no están designadas, pero que seguramente serán de las que nuestro público casi no conoce.

Anguramos otro éxito artístico y de taquilla.

ne mañana reforzará aquí, con «equipiers» que bien pudieran ser de otros «teams» de la región.

Como el partido amás de lo interesante que es será muy reñido de esperar es que el público cartagenero acudirá como siempre, llenando todas las localidades.

Para ello los jóvenes del «Sporting» ponen los precios baratísimos, con objeto de que todo el mundo pueda presenciar el match sin perjudicar grandemente su bolsillo.

El partido dará principio a las cuatro y media y actuará de «referee» don Rogelio Abad, que imparcialmente arbitró el último match.

Hasta mañana pues.

Penalty

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

75